

TEMA: Salud

SUBTEMA: América Latina Contención

REFERENCIA: La Razón De México. (5 de marzo). Pide OMS a América Latina estrategia agresiva de contención. Recuperado de <https://bit.ly/358z1fF>

NOTA:

### **Pide OMS a América Latina estrategia agresiva de contención**

La extensión del coronavirus en América Latina, donde este miércoles se reportaron nuevos casos en Chile, tienen en alerta a la región, la última en registrar contagios de la enfermedad que surgió en China a finales del año pasado, por lo que la Organización Mundial de la Salud (OMS) pidió a los gobiernos del continente que se preparen con una “estrategia de contención agresiva” que permita controlar la expansión del Covid-19.

“Los países de Latinoamérica están en la categoría de los que tienen pocos o ningún caso. ¿Por qué esperar cuando hay tan pocos casos que se pueden contener? Sería completamente irracional”, comentó el director general de la OMS, Tedros A. Ghebreyesus.

“No hay una receta que se ajuste a todos los países, porque cada realidad es diferente, pero nuestra recomendación es adoptar un enfoque integral, que debe empezar por la contención”, agregó el funcionario de Naciones Unidas.

Chile y Argentina se convirtieron el pasado martes en los nuevos focos del virus, que ya está en Brasil, Ecuador, México, República Dominicana y en las islas caribeñas de San Bartolomé y San Martín.

Un hombre que estuvo de viaje por el sudeste asiático en febrero se convirtió en el primer caso de coronavirus en Chile. Se trata de un médico de 33 años que está aislado en un hospital del centro del país y se prevé que pueda recibir el alta médica en las próximas horas.

Ayer, el Ministerio de Salud chileno confirmó el tercer caso del Covid-19 en su territorio. Se trata del primer contagio en la Región Metropolitana.

Una mujer, de 56 años, viajó recientemente a Europa, donde estuvo, entre otros lugares, en el norte de Italia, la zona más afectada por el brote en el continente.

De acuerdo con el diario La Tercera, la paciente fue dada de alta y quedará bajo vigilancia epidemiológica en su domicilio.

EN ITALIA, LA CIFRA MORTAL SE ELEVA. El país anunció el cierre indefinido de todas las escuelas e instituciones de educación superior y tomó otras medidas de emergencia para tratar de frenar la propagación de la epidemia, a medida que aumentaba el número de víctimas y la cantidad de casos.

El número total de muertos en Italia aumentó a 107 ayer, después de que 28 personas murieron por el virus altamente contagioso en las últimas 24 horas, reportó la Agencia de Protección Civil.

Hasta ahora, sólo las personas en las regiones del norte más afectadas por la epidemia han estado cerradas.

Cabe destacar que una buena parte de los contagios confirmados en América Latina han sido casos de personas que estuvieron en Italia, un país atractivo para el turismo latino.

## COMENTARIO

La Organización Mundial de la Salud (OMS) pidió a los países de América Latina plantear alguna estrategia de contención para el COVID-19, ya que en los últimos días este ha tenido presencia en países como Chile, Argentina, México, República Dominicana, entre otros; siendo Argentina y Chile los países focos del virus.

El director general de la OMS dijo, que no hay que esperar a que existan casos o se eleve el número de contagiados para generar acciones de contención. Esto corresponde a un sentido común en materia de epidemias, se deben contar con protocolos y acciones claras a tomar cuando se presenta un virus en magnitudes elevadas, como es el caso del COVID-19.

El caso de Latinoamérica, aún no es tan grave como el caso de Italia, quién esta semana ha decidido cerrar indefinidamente las escuelas para evitar la propagación del virus, ya que actualmente hay 107 muertes a causa del COVID-19.

Como lo mencionó el director general de la OMS, “no hay una receta que se ajuste a todos los países” para evitar la propagación del virus; éstos no pueden ser iguales ya que cada una responderá a la realidad que vive cada país, pero se espera que tengan el mayor impacto posible. Solo queda ver qué medidas tomarán los países de América Latina, conforme a sus recursos, necesidades y prioridades, pues aún no ha habido posicionamientos claros respecto a esta situación.

RESPONSABLE  
Carlos Manuel Galindo Salazar